



NOMBRE DEL ALUMNO: ANA BELÉN GÓMEZ ÁLVAREZ

NOMBRE DEL TEMA: ENFERMERÍA Y BIOÉTICA EN EL CUIDADO

PARCIAL: 3ERA UNIDAD

NOMBRE DE LA MATERIA: BIOETICA

NOMBRE DEL PROFESOR: MONICA ELIZABETH CULEBRO GOMEZ

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: LIC EN ENFERMERÍA

CUATRIMESTRE: 2

Enfermería y bioética en el cuidado

Modelos y principios de la bioética

Los principios prioritarios

La dignidad humana, derechos humanos y justicia

se refieren

A la obligación de promover el respeto universal hacia las personas.

los

Efectos beneficiosos

se refiere

Al bienestar de las personas, reduciendo los daños y aprovechando al máximo los beneficios de las prácticas sociales.

Diversidad cultural, pluralismo y tolerancia, que están relacionados con la necesidad de tener en cuenta diferentes escalas de valores dentro de los límites de otros principios morales.

Solidaridad, igualdad y cooperación, que se refieren a la importancia de la acción en colaboración, el intercambio de conocimientos científicos y de otro tipo y la no discriminación.

Metodología para la toma de decisiones

Investigar la Situación:

Una buena investigación cubre tres aspectos: La definición del problema, el diagnóstico y la identificación de objetivos.

Revisar Alternativas de solución.

Esta etapa puede resultar razonablemente sencilla en el caso de la mayor parte de las decisiones programadas

Evaluar las alternativas y elegir la mejor entre las disponibles:

Cuando los profesionales cuentan con una serie de alternativas, tendrán que Evaluar cada una de ellas con base en tres preguntas claves

Implantar la decisión y monitorearla:

Cuando se ha elegido la mejor alternativa existente, los profesionales pueden hacer planes para abordar los requisitos y los problemas

Comités de bioética y ética (papel de la enfermería)

El Comité Hospitalario de Bioética

se comprende

como un espacio de reflexión, deliberación y educación, en un ambiente de libertad y de tolerancia donde se analizan de manera sistemática los conflictos de valores y principios bioéticos

En la ley general de salud establece lo siguiente:

Un Comité Hospitalario de Bioética para la resolución de los problemas derivados de la atención médica a que se refiere el artículo 33 de esta Ley; así como para el análisis, discusión y apoyo en la toma de decisiones respecto a los problemas

En los casos de establecimientos de atención médica que lleven a cabo actividades de investigación en seres humanos, un Comité de Ética en Investigación será responsable de evaluar y dictaminar los protocolos de investigación en seres humanos

Humanización del cuidado

La teoría del cuidado humano fue iniciada por Dra. Jean Watson en 1979, basada en 3 premisas:

Premisa 1.

“El cuidado (y la enfermería) han existido en todas las sociedades. La actitud de asistencia se ha transmitido a través de la cultura de la profesión como una forma única de hacer frente al entorno.

Premisa 2.

“La claridad de la expresión de ayuda y de los sentimientos, es el mejor camino para experimentar la unión y asegurar que algún nivel de comprensión sea logrado entre la enfermera-persona y paciente-persona”.

Premisa 3.

“El grado de genuinidad y sinceridad de la expresión de la enfermera, se relaciona con la grandeza y eficacia del cuidado”.

Factores de deshumanización de la práctica sanitaria

La práctica médica actual, estrechamente asistida por el avance técnico y científico, detenta como nunca antes un insospechado poder sobre las personas.

Algunos autores

Emplean deshumanización indistintamente junto al término despersonalización, aunque otros distinguen entre ambos conceptos, asociando el primero con una pobreza comunicativo-afectiva desplegada en las relaciones interpersonales

Tal es el caso del enfermo

Es atendido de forma casi simultánea por un numeroso grupo de profesionales médicos, paramédicos y personal auxiliar, mientras que por otro lado, cada uno de esos miembros del equipo asistencial tiene a su cargo un enorme volumen de pacientes.

pero

En este contexto se establezcan métodos que permitan valorar las posibles consecuencias que deriven de las aplicaciones del conocimiento científico.

Enfermería y bioética en el cuidado

Bioética de la vida frágil y respeto a la debilidad

El concepto de dignidad

es

Tan básico y fundamental que resulta difícil de definir. Podría decirse que la dignidad constituye una sublime modalidad de lo «bueno»: la excelencia de aquello que está dotado de una categoría superior.

Pensadores tan distintos como

Kant y Tomás de Aquino coinciden en considerar al hombre como un bien en sí mismo. Algo dotado de una nobleza y dignidad intrínseca.

Toda criatura tiene valor

Cada una de ellas merece el respeto acorde a la perfección de su ser

Bioética en la sexualidad humana

En general hay dos modos contrapuestos de justificar los actos que las personas hacemos:

1.- Porque se ajustan a ciertos principios, en cuyo caso los actos son correctos

2.- Porque sus consecuencias son deseables, en cuyo caso los actos son buenos

Sin embargo

en la toma de decisiones concretas, el sentido común siempre tiene en cuenta ambos extremos, y en las circunstancias de cada caso contrapesa, tanto los principios como las consecuencias

Se puede entonces decir

Que la decisión moral es un sánduche entre principios y consecuencias.

Responsabilidad ética y jurídica ante infecciones sexuales

En el marco de la bioética

Para la atención a la salud, el autor hace varias reflexiones sobre diversos aspectos éticos de las relaciones sociales y de la atención a la salud de los pacientes VIH/SIDA

la tasa de morbimortalidad por VIH/SIDA:

Va en aumento por la carencia de medios de protección específica y de terapia farmacológica efectiva.

En cuanto a la responsabilidad jurídica

Tanto la constitución federal como el código penal y la ley general de salud, sancionan la discriminación o el contagio de enfermedades independientemente de la vía que cause el contagio.

Aborto, parámetros éticos y legales de protección al embrión

El inicio de la vida y la muerte han sido históricamente 2 situaciones que han planteado importantes problemas éticos.

Ambas

constituyen los 2 momentos más importantes de la vida, compartiendo todavía algo de misterio y solemnidad.

El problema ético del aborto

se plantea por el conflicto entre 2 valores. La autonomía procreativa de la mujer y la inviolabilidad de la vida humana.

Si ambos valores se plantean de forma absoluta no existe posibilidad de una solución equilibrada.

Regulación ética y jurídica de la fertilidad y la clonación

Los avances de las ciencias biomédicas y de la biotecnología

hacen posible

en la actualidad mejorar la calidad de la vida y de la salud de los seres humanos y estos importantes logros pueden también ser utilizados en contra de la propia vida humana humanos.

Lo anterior

obliga especialmente a los legisladores a generar las leyes y normas jurídicas que por un lado propicien la investigación clínica y científica en apoyo al desarrollo de técnicas y tecnologías biológicas que contribuyan a elevar los niveles de calidad de vida y salud

